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Zeit 17:00 Uhr bis 19:00 Uhr 

 Ergebnisprotokoll Vorstandssitzung 
 

Einberufen von: Claudia Buschmann Leitung: Claudia Buschmann 

Teilnehmende: siehe Teilnahmeliste 

Tagesordnungspunkte 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Tagesordnung und Protokoll der letzten Vorstandssitzung 

3. Bericht der Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

4. Regionalbudget 2024 

5. Projektbeschlüsse 

6. Projektanfragen 

7. Sonstiges 

Schlussfolgerungen/Beschlüsse 

1. Der Vorstand ist beschlussfähig (5 private und 5 öffentliche Partner). Es gibt keine 
Anmerkungen zum Protokoll der letzten Vorstandssitzung.  

2. Die diesjährigen Projekte zum Regionalbudget werden bewertet und es wird damit 
die Förderauswahl getroffen. 

3. Der Vorstand beschließt das Projekt 15-2024 einstimmig. Das Projekt wird für eine 
Förderung ausgewählt. 

4. Die nächste Vorstandssitzung findet am Donnerstag, den 06.06.2024, statt. 

 
 
Die Präsentation/Tischvorlage ist Bestandteil des Protokolls. 
  



1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Claudia Buschmann eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Vorstands-
mitglieder und Teilnehmenden. 

Insgesamt sind 5 private und 5 öffentliche Vorstandsmitglieder anwesend. Somit 
ist der Vorstand beschlussfähig. 

Herr Apfeld muss aufgrund eines Folgetermins die Sitzung um 18:00 Uhr verlas-
sen. 

 

2. Tagesordnung und Protokoll der letzten Vorstandssitzung 

Zum Protokoll der letzten Sitzung gibt es keine Anmerkungen und Änderungswün-
sche. 

 

3. Bericht der Vorsitzenden und der Geschäftsstelle  

Auf der letzten Vorstandssitzung wurde der Beschluss zum Projektantrag „Digitale 
Landwirtschaftliche Beratungsringe“ der Kreisarbeitsgemeinschaft für das Land-
wirtschaftliche Beratungswesen zurückgestellt. Die Vorstandsvorsitzende berichtet 
vom darauffolgenden Abstimmungstermin. Die Kreisarbeitsgemeinschaft ent-
schloss sich dazu, den Antrag vorerst nicht zu stellen, sondern ihr Umsetzungs-
konzept zu überarbeiten und anschließend wieder auf das Regionalmanagement 
zuzukommen. 

Herr Prüß berichtet von den Veranstaltungen seit der letzten Vorstandssitzung: 

Am 06.02.2024 trafen sich Sprecher*innen der AktivRegionen mit Vertreter:innen 
der CDU Landtagsfraktion in Kiel, um Anliegen und Herausforderungen der Ak-
tivRegion zu besprechen. Dabei wurde ein Treffen mit den Sprecher*innen der 
ländlichen Räume der Fraktionen am 15.04.2024 in Kiel initiiert, bei dem über 
Bürokratieabbau, die Perspektiven der ländlichen Räume, AktivRegionen als de-
mokratische Gremien, die anstehende Europawahl sowie über die Mittelausstat-
tung für das Regionalbudget in den kommenden Jahren gesprochen wurde. Ein 
weiterer Austausch wird angestrebt. 

Am 26.02.2026 trafen sich die AktivRegionen, das AktivRegionen-Netzwerk und 
die Landesämter zum Regionalmanagement-Treffen. 

Am 18.03.2024 fand die Regionalkonferenz des Landes in Rendsburg statt, auf der 
Fördermöglichkeiten der Integrierten Ländlichen Entwicklung vorgestellt wurden. 
Auf dem anschließenden Markt der Möglichkeiten stellten Vertreter*innen der Ak-
tivRegionen ihre Inhalte und Projekte vor. Die neue Richtlinie zur Ortsentwicklung 
mit neuen Auswahlkriterien befindet sich derzeit in Bearbeitung. 

Die AktivRegionen haben sich für die Unterstützung bei der Europawahl am 
09.06.2024 ausgesprochen, um Aufmerksamkeit zu generieren und die Wahlbe-
teiligung zu erhöhen sowie über die Bedeutung von Europa für die ländlichen 
Räume zu informieren. Am 04.06.2024 wird eine Veranstaltung mit Europaabge-
ordneten in Bad Bramstedt stattfinden, an denen die Vorsitzenden und Regional-
managements teilnehmen können. Die AktivRegionen begleiten die Europawahl 
mit Auftritten auf ihren Social Media-Kanälen, z. B. mit Plakaten von Projekten und 
Mitgliedern. Projektträger*innen werden für Fotos und Videos von der Geschäfts-
stelle angefragt. Die Vorstandsvorsitzenden sowie Herr Apfeld erklären sich dazu 
bereit, an der Kampagne teilzunehmen. 



Der Holstein Tourismus e. V. wird in diesem Jahr ein Infrastrukturkonzept erstel-
len, um wichtige strategische Lücken zu erkennen und Projekte hinsichtlich einer 
Förderung herauszuarbeiten. Die AktivRegion Steinburg soll hierbei als Kooperati-
onspartner auftreten, um bei der Abfrage der investiven touristischen Maßnahmen 
und zur Förderberatung zu unterstützen. Im Mai findet die nächste Sitzung des 
Holstein Tourismus e. V. statt, bei der die weiteren Schritte besprochen werden. 

4. Regionalbudget 2024 - Projektauswahl 

Erörterung vor der Einzelbewertung der Projekte 

Es liegen 25 Projektanträge mit einem Förderantragsvolumen von 306.189,26 
Euro bei einem Fördermittelbudget von 200.000,00 Euro vor. Der Vorstand hat 
zur Sitzungsvorbereitung die Förderanträge, die Sitzungspräsentation sowie ta-
bellarische Übersichten zur Projektbewertung erhalten. Aufgrund der Überzeich-
nung wird ein Projekt als Nachrücker ausgewählt, welches die Restmittel erhält. 
Bei gleicher Bepunktung wurde im Vorjahr beschlossen, dasjenige Projekt auszu-
wählen, welches mit weniger Fördermitteln die gleiche Wirkung erzielt. 
 
Herr Prüß stellt die Kriterien für die Bepunktungsvorschläge vor (Folien 3-8 der 
Tischvorlage).  
Der Vorstand nimmt dann eine Bepunktung der Einzelprojekte vor.  

Bewertung der Projekte 

Herr Lantau nimmt nicht an der Beratung und Beschlussfassung des Projekts 
„2024_23 Schulverband Horst – barrierefreies Durchschreitebecken Freibad“ teil. 
Frau Dr. Meiners-Gefken nimmt nicht an der Beratung und Beschlussfassung des 
Projekts „2024_25 TuS Krempe – Gemeinsam für Alle“ teil. 

Es liegen keine Interessenkonflikte bei der an der Beratung und Beschlussfassung 
beteiligten Akteur*innen sowie der Geschäftsstelle vor.  

Der Vorstand folgt den Bewertungsvorschlägen der Geschäftsstelle bei den bean-
tragten Projekten. Eine Bewertungsänderung erfolgt bei  folgenden Projekten: 

Das Projekt „2024_02: Holstenniendorf – Erweiterung Treffpunkt für Jung & Alt“ 
erhält eine Gesamtbewertung von 70 Punkten. 

Das Projekt „2024_03: Drage – Carport mit Abstellraum & Geräteraum“ erhält eine 
Gesamtbewertung von 70 Punkten. 

Das Projekt „2024_07: Landesverband Kyffhäuser – Erweiterung Sportschießan-
lage Reher“ wird nicht zur Bewertung zugelassen. Das beantragte Projekt stellt 
nach Einschätzung des Vorstandes eine Teilmaßnahme/ eine unzulässige Projekt-
teilung dar, da im letzten Jahr bereits ein Teil der Schießbahne „umgerüstet“ 
wurden. Beide Maßnahmen zusammen lägen über der Gesamtkostengrenze von 
20.000 € für GAK-Regionalbudgetsprojekte. 

 

Das Projekt „2024_13: Oldendorf – barrierefreier Zugang zur KiTa“ erhält eine 
Gesamtbewertung von 55 Punkten. 

Das Projekt „2024_20: Kremperheide – Photovoltaikanlage „Haus der Bewegung“ 
wird nicht zur Bewertung zugelassen. Das beantragte Projekt stellt eine „künstli-
che Projektteilung“ dar, da das Gebäude gerade unter Einbindung anderer För-
dermittel errichtet wird und die beantragte PV-Anlage unmittelbar im Anschluss 
an die Baufertigstellung errichtet werden soll. 

 



Auswahlergebnis 

Das Auswahlergebnis ist in der Anlage „Vorstandsbeschluss Regionalbudget 
2024“ zum Protokoll dokumentiert. 
Alle Projekte mit 70 und mehr Punkten sind direkt ausgewählt. Beim ausgewähl-
ten Projekt „2024_24: KIBIS – Ein neuer Begegnungsort!“ bittet der Vorstand 
das Regionalmanagement um ein Gespräch mit dem Träger, um die Kosten für 
die Herrichtung der Geschäftsstelle detaillierter zu besprechen und zu prüfen, ob 
die Gesamtkostengrenze von 20.000 Euro überschritten wird. 
Die Projekte „2024_14: Peissen – Neugestaltung des Spielplatzes“, „2024_15: 
Mehlbek – Neubau Spielplatz“ und „2024_17: Reher – Treffpunkt für Jung und 
Alt“ erhalten je 62 Punkte. Das Ranking erfolgt aufsteigend nach Fördersumme. 
Das Projekt, welches mit weniger Fördermitteln umgesetzt werden kann, wird 
prioritär ausgewählt, da mit weniger Fördermitteln bei gleicher Punktezahl das 
Projektziel erreicht werden kann. Das Projekt „2024_14: Peissen – Neugestal-
tung des Spielplatzes“ wird damit ausgewählt. Das Projekt „2024_15: Mehlbek – 
Neubau Spielplatz“ erhält eine Teilförderung der beantragten Fördersumme, da 
mit Auswahl des Projekts die Regionalbudgetfördersumme von 200.000 Euro 
überschritten wird. Für die nachfolgenden beiden Projekte mit 62 und 60 Punkten 
gilt der Beschluss des Vorstands: Für den Fall, dass die Gemeinde Mehlbek das 
Projekt mit der Teilförderung nicht umsetzen kann oder will, werden die Nachrü-
cker-Projekte wie folgt gemäß Ranking definiert: 
 
„2024_17: Reher – Treffpunkt für Jung und Alt“ 
„2024_25: TuS Krempe – Gemeinsam für Alle“ 
 
Der Haushalt des Landes Schleswig-Holstein ist bislang noch nicht beschlossen. 
Daher sind die Fördermittel des Landes gegenüber der AktivRegion auch noch 
nicht bewilligt worden. Erst dann können den ausgewählten Projekten die vorbe-
reiteten Zuwendungsverträge zugeschickt werden. 
 
 
5. Projektbeschlüsse 
 
Verteilung der Mittel vor Vorstandsbeschluss 

 

 
 

Für die Vorstandssitzung liegt ein neuer Projektantrag vor. 

 

15-2024 Gewerbeflächenkonzept Brokdorf (Machbarkeitsstudie) 



An der Beratung und Beschlussfassung sind 5 private und 3 öffentliche Vertre-
tende beteiligt. 

Herr Wiese als Amtsdirektor des Amtes Wilstermarsch nimmt nicht an der Beratung 
und Beschlussfassung teil. 

Es liegen keine Interessenkonflikte bei der an der Beratung und Beschlussfassung 
beteiligten Akteure sowie der Geschäftsstelle vor. 

Die Geschäftsstelle stellt den Projektantrag vor. Anschließend berät, bewertet und 
beschließt der Vorstand das Projekt eigenständig. 

Das Regionalmanagement erläutert seinen Bewertungsvorschlag. Demnach 
kommt das Regionalmanagement in seiner Beurteilung zu einer Bewertung von 
insgesamt 11 Punkten. 

Das Projekt erhält 11 Punkte. 

Die Mindestpunktzahl für Konzepte beträgt 9 Punkte. Eine Förderfähigkeit ist damit 
gegeben. Die Förderquote wird auf 60 % festgelegt. 

Der Projektantrag wird mit 8 Ja-Stimmen, mit 0 Nein-Stimmen und 0 Enthal-
tungen beschlossen. 

 

Projektbeschluss 

Kernthema Projekt 
Punktzahl 

Fördersumme 
Vorschlag Änderung 

 

Gewerbeflächenkon-
zept Brokdorf 

11 11 30.000,00 € 

 

Verteilung der Mittel nach Vorstandsbeschluss 

 

 

 
6. Projektanfragen 

Herr Prüß berichtet über eine Auswahl von Terminen und Projektgesprächen der 
Geschäftsstelle in den vergangenen und kommenden Wochen: 

Die Gemeinde Wewelsfleth beantragt über das EU-Förderprogramm „Moderni-
sierung ländlicher Wege“ die Sanierung des Durchlasses Beesen. Die Ge-
schäftsstelle bearbeitete mit dem Träger den Antrag. 



Die Gemeinde Münsterdorf plant die Errichtung einer Photovoltaikanlage auf 
dem Anbau des Kindergartens. Die Geschäftsstelle wird mit dem Amt Breitenburg 
den Antrag für die kommende Vorstandssitzung erarbeiten. 

Das Sophie-Scholl-Gymnasium in Itzehoe möchte für einen Schüler*innenaus-
tausch nach Qingdao in China Spenden für einkommensschwache Haushalte 
sammeln, um die Flug- und Visakosten zu bezahlen. Sie wird die Spendenplatt-
form der IB.SH „Wir bewegen SH“ ins Auge fassen. 

In der Gemeinde Oelixdorf wird darüber beraten, eine Kümmerin einzustellen. 
Ein Termin mit Martina Evers, der interkommunalen Dorfkümmerin Wilster-
marsch Nordwest, wird folgen. Nach Ermittlung des Bedarfs und der Finanzierung 
wird ggf. ein Projektgespräch mit der Geschäftsstelle stattfinden. 

Ein Wegeabschnitt des Wanderwegs West in der Gemeinde Neuenbrook soll 
ertüchtigt und mit einer Vogelaussichtsplattform am Renaturierungsgebiet aus-
gestaltet werden. Ein Projektgespräch wird erfolgen, sobald die Begutachtung der 
UNB stattgefunden hat. 

 

7. Sonstiges 

Nächste Termine: 

Vorstandssitzung am Do., den 06. Juni 2024. 

 

Fürs Protokoll: Katharina Schmitt (RegionNord)  



Anlage 1: Teilnahmeliste Vorstandssitzung am: 25.03.2024 

Wirtschafts- und Sozialpartner 

 Name, Vorname – Funktion  Teilnahme ja │ nein 

Wirtschaft Sievers, Gerd – Beisitzer ja ☒│ nein ☐ 

Landwirtschaft 
Sieh, Ida – Beisitzerin ja ☒│ nein ☐ 

Westphalen, Maren – Beisitzerin ja ☐│ nein ☒  

privat Ahrens-Gravert, Corinna – Beisitzerin  ja ☐│ nein ☒ 

Soz. / Familie Meiners-Gefken, Dr. Maria – Beisitzerin  ja ☒│ nein ☐  

privat Dibbern-Voß, Silke – Beisitzerin  ja ☒│ nein ☐  

privat Ehlers, Kara Marie - Beisitzerin ja ☒│ nein ☐ 

Anzahl der anwesenden stimmberechtigten Wirtschafts- und Sozialpartner*innen: 5 

 

Öffentlicher Sektor 

 Name, Vorname – Funktion  Teilnahme ja │ nein 

CDU-Kreistagsfraktion Buschmann, Claudia –  
1. Vorsitzende ja ☒│ nein ☐ 

SPD-Kreistagsfraktion Jurgons, Niels – stv. Vorsitzender  ja ☒│ nein ☐ 

LVB Amt Horst-Herzhorn Lantau, Michael – Schriftführer  ja ☒│ nein ☐ 

LVB Amt Wilstermarsch Wiese, Heiko - Kassenwart  ja ☒│ nein ☐       

Bgm. Glückstadt Rolf Apfeld – Beisitzer ja ☒│ nein ☐ 

Anzahl der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder des öffentlichen Sektors: 5 

 

Nachrichtlich 

 Name, Vorname – Funktion  Teilnahme ja │ nein  

LLnL Smuda, Dennis ja ☒│ nein ☐ 

LLnL Ruhser, Peter ja ☒│ nein ☐      

LLnL Fischer, Astrid ja ☒│ nein ☐      

egw Holst, Christian ja ☒│ nein ☐ 

RegionNord Prüß, Olaf ja ☒│ nein ☐ 

RegionNord Schmitt, Katharina ja ☒│ nein ☐ 

 


